

# LA PROTESTA

IIIXX oñA

Red. y Adm. PERU 1537

Buenos Aires, Sábado 13 de Marzo de 1920

Precio 0.05 cts. (Porte pago) Num 3828

## Cas fuerzas ciegas de la reacción

de public anche de serviciones de la contraction de la contraction

La República acraciesa por un mo cho altiro y generoso que nada subia memo de agriación y de angustia. Los aconsecimiento del mundo influyen por deresamente sobre el atimo de la classica del propiedad rivista ni de alambrados de planta en la separación de la classica del Chaco, en los yerbales de Misiones del espíritu renceiropario me determisa la actual repressiva de los gobiernos y la actual repressiva de los gobiernos y la resistencia ciega de los espiralismas, que parveca ignorar el varor de los hechos que se desarrollan en el vasto escanzálo de las luchas sociales.

impidiendo que saliera una partida de 4.000 kilogramos de trigo destinados a Alca!a Guadaira,

Alcua Gundaira.

de la cleada apricipuo los danimos, revocando la ordea da sulidas.

el la cleada apricipuo los danimos, revocando la ordea da sulidas.

el la población de esa ciuclad careco absolucamente de pans.

el materia — Inferman de Santander, que es imposible provecte de carne en aquella ciudados.

dadariol. — Comunican do Barcelona que en juicio por jurados ha sido considendo a caterce años de prisión el mosado de la caterca de prisión el mosado de la caterca de la paleira de prisión el mosado de la caterca de la paleira de la prisión de la

la hamba que estato dentro do un er-rino en las cercatista del sudacio Ma-rianao en la calle de las Cortes». El gobierno español, débil y tiyano; con sus represiones estupidas, hace, do cada uno de esos «mocalbetes», un hé-

## **NUESTROS PRESOS**

## La huelga general es inminente

## Maniflesto de la F.O.R.A. (comunista) v de la F. Obrèra Local Bonaerense

Compañeros: Los momentos son de- Mites de trabajadores están maniatados cisivos, les acontecimientos se han pre- en las cárcoles, son los hijos del tra-cipilado de tal forma, que no es posi- la jo que piensan y se rebelaron ante la ble retenernos por más tiempo ante una injusticia. Los queremos ver en la ca situación de fuerza que ha sido provo-cada por el capitalismo, cada vez más absorbente y provocativo.

mplear todos sus recursos aprovechables en el restablecimiento de su prosperi dad económica e industrial».

La toma de Constantinopla, pues, pue-do llegar a marcor la iniciación de una guerra religiosa entre la Europa cató-lica y el mundo musulman.

# EN LA POLICIA

## Detención de tres agentes

nerando a gran número de agentes de diversas secciones y el último anuncio de la prensa burguesa respecto a determinados beneficios que se hacía a los más modestos servidores del Estado, daon a los rumores carácter de realidad

ban a los rumores carácter de restituad. Aver se vine a poner de manificació de que, en la repartición policial; cun-de también el majestar y que l'es agentes y bomberos; empiezna a comprender su situación de explorados, 'Segriu se nos informa, una comirión compuesta por tres vigilantes, se apersonó al jefe de policía, que parece empeñado en ser un señor absoluio, no sólo rechazó el peritorio que se le presentara, sino que

licía. El hecho no deja de ser sugerente Et péculo no des de cer sugerone, pa que no son sojamente los obreros, los que reclaman mejoras al patrón. También los defensores del privilegio, apremiados por necesidades perentorias, ex-resuctera a exigir de su patrón el Escado, una mayor remuneración en el trabajo que realizan y mayor respet a su dignidad de obscuros servidores,

## En Puente Alsina posor absoluto de los obreros; evifando ATROPELLO POLICIAL LOCAL CLAUSURADO

Puente Alsina, se originó un conflicto entre obreros huelguistas y los elementos patronales que los suptantaron eu le atodo y port todo, un clare concepto le cua miegra de jos Estados modernos; le atodo y port todo, un clare concepto lo cuade harriu una vigoriadora obra de le delogico social, y tavo la suorie de purificación en el gremio; y se cuenta sor el prieme pueblo de la República que con el apoyo de varias sacciones para a vió en manns de los obreros todo lo el caso. vistió mayor importancia, pues los po-cos carneros que había trabajando obtaron por retirarso, dejando campo libra ideológico a los huelguistas.

anoderándose a viva fuerza del lo-En honor a su tradición y pacado los estibadores, que iunciona en histórico, claro está que no podía ser car ios estructores, que runcona en lustorico, ciarro esta que no pocula ser la Avanida Galicia 1829. A ciatustradiolo la sección que permianosiese estancadas en y lletando detenidos a 17 obretos huel; su quaddo, durmiendo extasieda en la guistana Esto proceeder beutuit de la porlictorias, por banto, fué la prinera en llofa las exasperado los ánimos, por lo desedar el nudo gordiano de un solo golque no seria extrnão que se origin pe; negándose a remitir más dinero b

contectimientos tementables.

Como so ve, se busca ol medio de goneada, por un tal Gras y Latuente, quienes, por la acción enérgica de esta sección, ya habian quedado excluídos del provocar, con el fin exclusivo de desatar sobre la organización obrera todos las ionarias que defienden al seno de la organización. capitalismo voraz y propotente.

## Sintomas de propreso

de hasta ayor el obrero era tratado co-mo esclavo primitivo, ha cambiado el das. notubles (an deligiontes, como antiqua was obsquestas rompioros con la indife-cata si placado de los falses pastovas del que lo ha referido-case. Judas de remoia y se dispusieros a jugarse el todo esta organización, asía no se ha podido los embandores, — con sel preconcebidos por el todo, yendo e un paro simuldo obtener una contestación estagérica ye propésito de aparces anto los computa-mos on las cinno fábricos que posee esta in ratilizar la mesta obra de profilents grei ros comunidats que initiames an estr

## Por nuestroe hermanos

## LA HORA DE LA PRUEBA

En las sombrías catacumbas que odio burgués ha destinado para los progandistas más nejvos de nuestre ideas, numerosos bermanos de dolor miseria están purgaudo el temible de lito de pensar. el que por fin han liegado, de dudas

Amparados el estado, el capitalismo y el elero — las tres cabezas de li hidra que esclaviza a los pueblos desde han cometido los más indignos disp: rates y los más barbaros erimenes.

En esta hora de profundos desgamientos sociales, en la que por todo los rincones de la tierra flamea triut fanto la bandera roja de las reivind caciones proletarias, la justicia argentina, proccupada en menudencias políticas, no tiene otra solución al magno problema

dón.
Y aferrándose a ella, como el náufra-go a la tabla salvadora, grita y maldi-ce contra los acontecimientos y los hom-bres modernos, que vienen desde arribres modernos, que vienen desde ar ba, derribándolo todo a su paso, con

un alud incentenible.
Por leyes biológicas elementales, la Por leyos biológicas elementales, las esp. sies, como los organismos sociales, tienden a vivir y a perpetuaras. Pero, fatalmente les llega su dermino, canado otras especies superiores vienea a coupar su lugar. La evolución es austrad y progresiva, y nadas ni nadis puede detener-la. Una vez que han cumpidio as misión en el mundo, ubriendo y cerrando una época, o se transforman o precens si su vida ya no tieso objeto. Pero los últimos edureros son siempre los más últimos esfuerzos son siempre los angustiosos y desesperados,

·la empresa puso en juego todos lo

movimiento, que por su solidaridad se captó las simpatías del proletariado del

país al par de una justificada admira-ción; y fueron inmensos todos los ardi-des empleados para doblogar la deci-

Hubo secciones, como Villa Ana no

meiencia de clase, superando a las de-

más; pies se apoderaron totalmente de

del prolejariado, quedando, por ende, en

que estos movimientos reportan, como ser: cruminaje, rompe-huelgas, p.squisas

Igualmente fué la sección que meno

perjuicios ocasionó a la companía, pues

torsivos, para la prosecución del movi-

ta secoind, en la qual cetan al frenta

activos compeneros, luchadores infatiga-bles, a quienes homos visto jegarse au más nobles ideales en pro de los oprimi-

to que no hubo necesidad de aplicar

ejemplo, que obraron en forma elevada

ban en el pliego de condiciones.

63. El proletariado consciente está ya federado, y tiene sobre si responsabilida-les de cnormes proporciones.

La Federación Obrera Regional Ar-

La Federación Obrera Kegtusus armitina (comunista) ha hecho snya la de no ser vendidos como portegos, neria pella y ardan de la organización los comulcones que detána al frente un oran movimiento obrero, en favor nuestra organización. y a la vez en comunicación y a la vez en comunicación y a la vez en comunicación y energias para se

Si así no cede, lo demás vendrá irre-

Si as no cees, to defines country incidalpiemente por si solo.

Ha llegado la hora de li prueba. El apital y el ttabajo están freute a froate. El uno, ensoberbecido por su invoerada costumbro de mando y tiranía, quo es ya en él una segunda naturaleza El otro, firme y resuelto, con la con-ciencia de que está luchando por un sagrado derecho de justicia y de igual-

pañeros, cuya capacidad intelectiva cualidades morales están a toda pue

pero combitton a los vividores y chat is

ron a la altura del césped; y acudieron s

felizmente, los obreros están desperlac-do y en poco tiempo han de formar su verdadera organización moderna, sin in-

Sabomos que hay activados los trabajos

romisión\_alguna de elen

su ormu predilecta: el insulto. Omitimos decir que el postulante

polo: absoluto de 103 oureros, outeros un pouro mupe ao 12 ougantes.

un fodos los inconvenientes peculiares fullar de sociólogo mestrenco.

Sería largo enumera todos los hechos sería largo enumera todos en largo en la largo e

niento. 1 iundamentoles, como ser, la constitu-En síntesis, fué la sección que demostró ción integra de los Estados modernos

La burguesia agoniza, y está agotando inútimente sus último- esfuerzos. Las 
leys biológicas se cumplen.
El protetariado está hoy a un paco 
de su emanefigación.
No son, pues, estos momentos álgidos, 

Las F.U.K.A. (comunista) lo ha com 
mendido ací, 
Manos a la obra.

Manos a la obra.

Que cada trabajador cumpla con su 
con los dísa y sobre 
cher, y que nadie se tracicione o su 
mismo, tracicionando su casea.

¡El porvenir dirá la última palabra!

H.—«El arte neolíti

H.—«El arte neolíti

L.—«El arte neol

o 1º. IV.—«La escultura egipcia», mayo 29. ero hecho de combatir las scoretaria rentadas y querer elevar el sentimiento de la musa obrera con ideales de reden

X - «El pensamiento creador

El señor Orestes de Zeo dará, como Seria largo enumerar todos los hechos en años anteriores, um serie de conque son revelaciones rotundas de la fo-

III .- «El romanticismo», mayo 30 El realismo, junio 27.

VI \_ dEl palsajes, agosto 22.

luchan con ahinco, como los liemos visto hasta ahora, no dudamos que muy en brevo podrán deoir. Illemos trium iPro eguid on la lucha, camarados! y

De manera, que si esos compaño

falsos rastores, cuyo finico fir pero seguid no más andando, chi a la mela .- Corresonal.

### Los camaleones en acción

Fra la combles efectuada el día 5 d l nctual, en el salón de la sociedad José Verdi, por los marítimos, mo sorprandió dos ;sino que ha sido la priment ou dar graudomento el cuento novelesco que na su voz do aleria a todas las demás soc | 176 el desvergouzado Francisco J. Gar an vo. do alecta a (olas las demás soci-ciones, invitándolas is ofocular un Con-greso extraordiario, a fin de santar unc-usa lase, para el Sindicado, por ser las para preso para el Sindicado, por ser las

da qua lo hu referidomos on the cinco startios que posse estat empirar la newa cous de profitats ger grand communicant de management de minist.

En consequentia, de sus resoluciones la neconomica de resolución de la consequentia de la ministra de la muesta de la muesta de la muesta capacida. Per otra partencia, se mantavieron en luciga un men, alcanisación un hormaco trianto con la media de la muesta organista for por los viriatores de la congulario de de la congulario de la congul

rista con esa mujer i No subia, acaso, 10 kl compañero Girbuldi recitari al

egunda vez? Lo quo veo de ciorto en esto-si que es veridico-que no habri podido ponerso de acuerdo con el precio de la venta, o se ha considerado incapaz de hacer lo que esa mujer le exigia; de cuat-quier forma, se nota en este tartufo, que por fin nan negano, oc quodes in mode en considera este tartufo, cualquier temer, cualquier debilidad, run mal procellimiento 3x por otta pareta traticionarsos y troiconarlos itemes.

El probletariodo consciente está sa fetionen insertera exploradora de veacertionen insertera exploradora de veacer-

fodos los trabajadores, unidas, deben secundar esta obra dispansiones, unidas, deben secundar esta obra dispan, orientamento de la reción y redeación de nuestros companieros no secundar ora un hecho — Toda rencilla y cualquier ora umbición. Basa con currenza unidado. ros no seu un necho — toda prencilla e na viep y potabladora F.O.R.A. de y cualquier oran umbición.

Basta con cruzarse de brazos, y persistir un día y otro, para que se ven-ga abajo es armanón solemne y fastunos, que con nuestros sudores soste unos, que con nuestros sudores soste en monte.

Eduardo RIVERO (Foguista marítimo)

## INSTRUCCION POPULAR

OURSO LIBRE DE ESTETICA

dad.

La organización projetaria está abocada a un grave confleto, que no puede esquivar sin un adatarmiento culpable y de funestas consecuencias papa la
idignidad de la clase objeto.

La F.O.K.A. (comunista) lo ha comcargo del señor Jorge Guasch Legularmón, que se diosrá de 9 a 10.30 p.m.;
en el salón de actos públicos de la
mental Pracidente Roca. Libertad 581. escapela Presidente Roca, Libertad 581. en los días y sobre los tomas que a continuación se expresan:

> .- «El arte poleolítico». marzo 13. H.-«El arte neolítico», abril 3. III - «La arquitectura egipcia», ma

V.-«Las artes menores en Egiptos iumio 26. VI.—«La arquirectura caldeo-avira

Igualmento paso en vancentra de la cellos, procurante de la cellos, procurante de la cellos, procurante de la ceción un cadificación de pomer al frente de la sección un cadificación de la cellos de la

obra de artes, noviembre 13. Quisieron controvertirlos, pero queda , XI.—«La expresión en la

Las conferencias serán ilustradas con

bia que los tienen a los quintistas; p-ro, Museo Nacional de Bellas Artes; de guiente programa:

y la técnica», abril 4. II.—«El clasicismo», mayo 2.

## Funciones y conferencias

### uncion y conferencia

A' beneficio total de los compañoro de Bartolome Mitre, patrocinada por un grupo de computeros del Ramo de Consque se realizará hoy sábado 13, a las 8.30 p. m., en el local de la o empequeñecerse, ha servido de tema F. O de Calzado, Estados Unidos 3545. al editorialista del coloso, que después

## PROGRAMA-

Apertuna por un comp

rmenos.

El camarada Pedro Verne recitará ml y sus inspiradores no conciben

an monólogo de su vasto repertorio. El camarada Juan Giribaldi recitará el monólogo napolitano titulado: «El Sermon del Padre Peracoa.

varias romanzas. Conferencia por un compañero.

monól drela.

(Contribuir cada uno con su granito e arena a esta función, es ha olidaria y de aliento para los eros de Bartolomé Mitre.

Precio de entrada: 0.30 centavos. No se suspende por mal tiempo.

Pala sociedad de instrucción mutua entro obreros rusos, que funciona en Talle-res, F. C. S., tiene organizada una funsalón «XX de Septiembre», Alsina 2832, a beneficio del periódico «Golos Truda».

dioma ukranjano un coro cantari can-

VIGLADA V CONFERENCIA ...

lugar en el salón-teatro Tipográfica Bo-ncerense, San Juan 3244, una velada acremse, San Juan 3244, una venada artística y conferencia organizada por el centro «Los Naturistas». Se pondrá en escena el drama «La

sticia del pueblos, de J. Fola Igurbide.

Entrada general: 0.60 centavos.

C. de ESTUDIOS SOCIALES.-INSPIRACION A REALIZAR

Para el día 17 de abril, este centro tiene organizada una función y confe-rencia a beneficio de su caja social. So pide a las organizaciones afines no organicen actos análogos para esa fecha, con el fin de no malograr el frito de la misma.

## Dos lògicas opuestas Como si no fuera bastante va la coa-

ligación reaccionaria que se forma a nues tro rededor, para en el momento opor fuera bastante la actitud agresiva de Estado, la maniobras de la Liga Patrió a policía sudamericana; como si esto prensa, la prensa meretriz que oficia de intermediaria entre los tralajadores y las sanguijuelas que ohupan la sangra obrera, haciendo una campuña, asidua nater subversivo.

tomado a su cargo esa taroa ruin y re-pugnante de defender los intereses capidesperior del pueblo trabajador. Para ese nistrativos del Estado, en periuicio di recto de la claso trabajadora. En el edi-torial del 7 del corriente se abroga la apiencia con las palabras de aquel escri torotto que necia ,mas o menos sistema lo que he dicho yo en tal o cual choca, etc., y continúo: chemos trado a co-lación los entecedencias ilustrativos per-

Es cierto. Uno de los mayores ejemplos coè en los dominios edemocráticos de Mr. Wilson. Esa. norma poderosa, que cons-tituyo un metodo eficaz de ntaque se los intereses de la burruesta, ante la cual

do por reconocer su finoiso, sin sabs legal, o si, por ol contrario, constituye una traggresión de las loyes del Estado. La Prensas, como entidad periodis-Juan Chialbrando reachiogo dEl Bo-los mendiogo dEl Bo-consocionente con las evolucións on genelución sino parcipi La evolución, comprendida en el pro-

grama de ela Preusa, es la evolución cungrejit del Estado: modificación de unas leyes, erención de otras nuevas gislación social, o sea, leyes que cam-Connectation from companies Ancupital on au egocoa. Cualquier espíricu
tury, entretandrá ai público con se
sento reportavío de parodia y veni
triloquia.

mente cu perjuicio de los trabajadores, liación del capital y el trabajo! ¡Pre- desde su fundación y organizado por soy cou más ahinco, cuanto mis levemen-tensión irrisoria esa que significa alg sea lesionado ou su patrimonio se-así como la armonia entre el 10bo y 1 oular. Este estado de cosas abrava más tedavia la situación del obrejo en ge-acral y afianza día a día la rebelión de

«La Prensa», su editorialista y todos los ntelectuales burgueses, barnizados de entimentalismo, pretenden ignorar que il proletariado del siglo veinte jamás resignarà a reunirse en el portie sera robeldia con el mao de la del Estado con los que lo esquilman fe

los trabajadores. Pero, como el progra-

minado de rasgos revolucionarios. ma-

obreros conservadores, de la oumas de la democraria, y fii la los

nificatan una gleua tendencia conserva

meria-, en materia gubernamental.

parias de Cataluña y mucho i los amotinados de l'etrogrado,

formedad que ataca a esos efilésofes, con

orado, aquel'as promesas de mojoras so

aetablecidos, y esto lo purece decir co

torse en camisa de once varas. El diablo

cas- que spretejano a' obrero, legisia-

gión social, etc., os admisible! Pero que

ia o a fa de los candidatos les lleve has ta a proponer derogar leyes (como li

2079), v proponer el majoramiento de 1

noviets), es demasiado atrevimiente, es

daliza al editorialista, son simplemente proyectos de candidatos, formulados en la liamura popular. La rèalidad vivída sur-girá del seno de los trabajudores. La

estucia de que se valen los canlidatos

hun uquellos que inconscientemente

pure concellar la mayoría en las urnas

centribuyen al triunfo, exigirán que

Por otra parte, que las promesas de un

Por otra parre, que las promesa e-un-candidato son promesas callejares que pasan al olvido al trasponer los um-brales del expitolie, no lo Ignora andia y en esto se funda la Witina e-pranza del escribidor de ela Pressa, que es-

pera .....que los partidos, como enti-dados directivas de los pueblos, se tra-

Sin embargo, todavia hay una sombra

ialista: es esa olcada constante que mue

puede negar constancia revolucionaria.

reconoce la necesidad apremiante de

que el gobierno del raís se empeñe.

ción, al comercio y al trabajos.

Desde el punto de vista en que se co

loca «In Prensa», en la cuestión, es ló

la producción, al comercio y al tralajo.

prepotencia empodernida del capi alismo

Luego, son dos lógicas que so chocu en el terreno de la lucha social; la elé

ablerta hostilidad universal, que la gra-prensa mercenaria, barnizada de senti

poderos ponalituídos, puesto que en la armon'a y cooperación estrita, policia-manto, el óxito de las industrias y del

gica burguesa y la lágica do los

dianto To emediación inteligento

en la esfora del projetariado tur

gioo one of gobierno to tolero sunt

en fundamentalmento a la produc

es que afecten fundamentalmente

de intereses encontrados, en

acermmiento regiorogo, me

ve la cefora del proletariado que

• la detena doi proietarazio que, si una nes, ya sueñan con empresas terroriticas, se sofocada por la reacción. no s: lo mode negar constancia revolucionaria, el edifordistipa en cuestión incausation de defensor del capitolista en peligro, plos defensor del capitolista en peligro, que el golierno del país se empeño, simo alte cará la misma prensa burguesa.

a la complicada sociologia mo-

otras tantas majaderias

abultan at extremo v en gra-

ma periodistico de La Prensa cres

concluído a la minuta...

Después de todo. «pasada la guerra, poisos imbuídos de un criterio has'a conproletariado, en su avance hacia una nueva vida, sería un absurdo! Sería pre tender que la evolución de la hemanidad retrocediera hacia determinado punto de su historia, en donde la visión patriarcal do un Zenóu se esfuma para siempre en las páginas de leyenda de Pero que no se nos o urra nunca imi- lenaria. Peregrino JOB.

## A LOS SUSCRIPTORES

los cenotinados de l'etrogrado, poque con plantas exóticas. Sólo para laleja la América el inflejo del zarismo, del man-rismo, del briandismo, etc. Hay una enhemos podido enviarles el diario, de bandimiento, volo meditre que contra la bido a que la impressión del mismo se realidad de las coast. Debido a es- de- lacía en orte imprenta, y para estáfes-sastre mensal, el cilitoristica de «Lo Penea, al para una mirada por el aum go electoral, se despiona timbalante, que obadese al propósito de difundir la el dosnenadoro del alarmismo, con boia en la calla será corregida desde rasgo característico de marcada sus el presonte número, que, repurada la má-tición, y balbucca, horrorizuto: «1)e quina, se imprime el diario en nuestra nás seria acoso, recordar que como e-os imprenta. programes llevan en si y en c'esto grado el propósito de herir la atención del elec-

muclas cartas recibidas en estos días, nviadas por los suscriptores, que jándose le no recibir LA PROTESTA.

gamos nos digan, cada ver que giren O.R. A. Comunista del V Congresso.
dinero, los meses que abonan. De esta
[Por qué no habiis asistido, señon
manera, nos evitarán la tarea de buscar; campicones! Claro está, os ponéis fre en los libros viejos, la situación de ca

## Hipocresia socialista

Leo en la closco-sLa Vanguardia-, d esto, dias, un articulito firmado por un sal Manuel Braña Montesaria, en el que pone en avidencia lo que son los señores

gremial.

Dice el articulista de marras que los congreso! narqui-tàs están realizando un solvente en los gremios, es un hecho-, co e el gr-mis ha perman cido autónom

ta que título le darán los señores bui

gueses y las fuerzas policíacas; pero es el caso que se han forjado maquinacio

nes, ya suenan con empresas terrorificas

(«La Prensa» del 11) que clarai

manificsta, y ya han partido a gran ce cape 35 cosacos para dicha ciudad, cor

la rigurosa consigna de asesinar huele

Veamos el articulito de «La Pren

va una de sus estupideces: «Sigue la «huelga de estibadores, los cuales no «persiguen mejora alguna en sus con «diciones de trabajo. Esta surazón hace

que el movimiento aou antinático a todo

No comprende, ignorante aseñora poco nos importa que comprenda o no) que el valor de esta hitelga está, presi

samente, en que no so reclama nada; sino que es un neto solidario para con

pitalistas desalmados y propotentes? Esos vallentes camaradas de Bu

el mundo, inclusivo o los mis

F. Obrera Regional Portuaria v Anexos

CONTINUACION DEL PARO

o quo es un noto solldario para con sanos» compañeros nuestros, a fin de que manos nuestros en lucim contre ca volvieran al trabajo sin perjuicio alguno

La declaración de Huelga de la Por-Jayuda, apresurando la derrota del

deade su fundación y organizado por so-cialistas, que el juevo de Ja, acrimula pasada, este sindicato realigó arambla con un mínero insignificante de socios, circunstancia que aprovecharou los an-arquistas para adherirlo a la F. O. B. A. del V., y otras vaguedades más. Los anaquistas que militamos en el sindoiato de Obreros Sanitarios, ao ha-cemos obra discretos, no cauto siemure larando un social y colo de valo for valos en larando un social y colo for valos en larando un social y valo for valos en larando un social y valos en larando un social y valo for valos en larando un social y valos en larando un social cialistas, que el jueros de la semmas pasada, este sindicato realizó arambla con un número insignificante de socios,

emos obm disolvente, por cenato siempre nos nomos mantenado a los se-nores socialistas, en sus falsas maniobras, por entender que la verdad siempre triuna. El Sindicato de Obreres Sanitarios tra intransigente y tombién negotros, peha permuncido autónomo desde su fundación, porque así lo hemos querido los
anarquistas; pero desgraciadamente ha
sido dirigido siennure pre ido dirigido siempre por cuatro parlachines, es decir. cambleones, cuya la-bor no fué más que llevar al gremio a a luncarrota y al desbando, que dió por esultado las represalias por parte de la Dirección de Obras Scinitarias, cuyos joplotadores. Recordamos todavía las granczuclos están dispuestos a climinar a des luchas sostenidas en estas localidaP. MAINERI y PIZA HNOS.—

tan por centenar.s.

Yo me pregunto: ¡Si el gremio, des un fundación, se lubienta adherido a la F.O.R.A, comunista del V congreso, llargementa del violenta del congreso del cong mo para seugir nuestra lucha, hasta la a llevarian a efecto estas represalias? sastrosas, por cierto — se intentaba presentar un pliego de mojoras y vo otros, trau los socialoides, ventais tudos en masu para numeroso no declarar la hueiga.

¡Y tenéis la poca vergüenza de décir

que sois gremialistas? En la última asamblea realizada los ésfué declarado, era grandiosa y al día siguiente nadie quedó en su dasa a dornores socialistas no habéis asistido : ella subiendo que se tratatan des asun tos de vital importancia, que eran: «Qu

Por qué no habéis asistido, señores camileones? Claro está, os ponéis fren-te a un gremio para hacer propaganda vendi», y afortumdamente ese día vue tro partido realizaba «La gran concentra ción de fuerzas, estériles para la gran obra de reivindicación social, y vasotros, como mansos borregos, engro:ar las filas. ¿No es así

se a la práctica, no nos cabe la menor duda que fan de hacerlo sentir el peso del Y, este es vuestro gran sacrificio e bien de la organización grenial cuar do an gremio se encuentra organizado! ¡Traidores! si, mil veces traidores! boicot. De nada le valdra la recua de l rregos que tiene en el molino.

Nuestre castillo de naipes se ha d rumbado para siempre! LA VID.

listas «repudian esta huelga», ¿Cómo no van a repudiarla, si esta obra es ut

progreso para el proletariado y los pol

ticos están empeñados en embrarecer a

A nosotros poco nos importa que l

o no esta futolga justa, que nos impones los capitalistas con el propósito de des

«La Prensa» cree también que lo

obreros reanudarán el trabajo sin con-diciones. Es otra chifiadura de esa sono-

Prensa, aunque a la tal pece le impor

inn estas aclaraciones. «El Días de La Plata, dice en un pr

cialistas miron bien o mal repudien

el triunfo será nuestro. - El comitó de

### LAS HUELGAS O. de Almacenes al per mayor

ostienen los obreros de varits casas im portadorus y almacenes al por mayor. Todas las medidas patrenales fra asan

lantado un posid y no hay vallas ni barre-

Sección Ingeniero White

damos, a repetirse; pero

te justo movimiento.

nime. - Corresponsal.

Después de 40 días de huelga. los obre

mes como el primer día, dispuestos

luchar hasta ver al hurgués Waher imi

ensigir. Tendrán que salir todos sin excepción

Animo, compañeros, que a la largin

si quieren entrar en arreglos, de lo co

trario, estamos dispuestos a continuár

varias iniciativas, que, de llevar

Nuevamente las fuerzas conscientes de

nte la solidaridad de los huelguistas. Se nos informa que la policia deture — Suscripto por un grupo de obrero at obrero Rómulo Guidindelli. porque sindicalistas conscientes, apareció un conscientes de la consciente mpeñado en que dicho imbajador no da derrotista en favor de la vuelto

of papel servit que la autoridad rapre- elementos quintistas y el paper servir que la autoridad repre-senta frente n. la, luchas entre el ca-pital y el trabajo.

Hoy sábado, a las 8 pm, en Inde-

ndencia 448, efectuar

## El lock-out en los Mataderos

Sin solución sigue la luciga que sosprotenden recjutar elementos caprees para suplantur a los huojguistas, poro fruca-san en su intento. Ayer, en Avellaneda, roma. Los obreros conscientes no vol: suplantar a los huolguistas, poro fraca-verán al trabajo haste canto ol triundo no soa completo. Queda ya informada el.a un agonte patronal contrató a varios obreros, pero estos, al ententreo de que era Atentos centra estos Judas, y los carneron, se negaron a coupar las con ollos. plazas que se les ofrecian, 'Al público on gonemi, se la recomier

tell Dias de La Piana, mor en un inciculto, que dos obreros de la R. Plata, no espocar, Los obreros de la R. Plata, no espocar, anda, porque oltos tambées, valientes y conscientes comiaradas, están en huelga de la conscientes. da se absteuga de consumir les pro-ductos de los mataderos de Liniers, como también de servirse on los puestos que Ribato tiene en el Merondo Modelo.

### Constructores de carruajes

dosdo el primer menicano de represen-laquella ciudad estuvieron los represen-tantes de las casas cercalistas y entro-vistáronso con delegados do la Socie-dad Obreros Independentes, y accorda-Haco dos meses los patrones de rascues debato, hubicon resultado ces uno de construcción de carrunjes firmaron un debato, hubicon resultado ces uno piego de condiciones, en el que, entre blo para los intereses de los obreros changes, se compromeram a poner changes, en control de contro

Puos que sepan eses «Independientes» y también los señores exportadores, que mtieri v de un tal Varen, rosu Blanca, the fem a ses hermships de dolois support of the loss points o

Informes del interior. - Informaron el gremio so ve abocado a una huelga,y acepta el reto langado por los

## F. Obrera en Calzado

Casa Basebe Hnos. — Los obrei de esta casa, en vista del miserable su do que peroibían, han resuelto preacu un plus de condiciones, pidien a

-En el mismo estado sigue la huel ga que sostienen los obreros de las ca-sas El Palomar y Bermolen Hnos, Los Ingeniero White, Pto. Galván y B. Blan-obreros se me ca so hallan frente a frente con sus ex-tos de lucha,

brutalidad con que fué reprimido el movimiento de 1918 volverán no lo dualienta. lo que nos impulsa, es el recuerdo de 1917 y la férrea voluntad que muestrau los trabajanores, especialmente un numeroso y consciente grupo que, unido esta

Los obreros de estas dos casas, va-

Casa Conrado Forte. — La huelga an con entusiasmo y decisión. La asamblea en que el movimiento var obreros para el taller que este bur

gués tiene en la calle Ituzaingo y Cor mir. Todos fueron a la parada, pero na sobre avise al gremio.

Todos los días, a las 6 p.m., en Es tados Unidos 3515, se reuner

## Sección Alpargateros

Firmes en la lucha, estos compañe os burgueses. Hoy, a fas 6 p.m., se traterán sibilitado de hacer operaciones con nin-guna ponadería. El comité de huelga ha portantes asuntos al respecto, en Esti dos Unidos 3545.—El comité de huelge

Haciendo efectivo el paro dominical por tiempo indeterminado, ya anuncia do, el gremio de cocheros de plaza no trabajará el domingo próximo.

## DEL INTERIOR Información diaria de

Rosario

.7 Estibadores. — Este gremio se mantie-ne en la lucha, con brios. La situación del conflicto en nada ha variado, las asambleas se sigue alentando, ere

heoho. echo.
—Suscripto por un grupo de obre ebe vivir en sus barrio. bajo, alguyendo para ello que el movi-Este nuevo atropello pone do manificato miento ba sido llavado precipitado, por

asmo. Intercalado entre los párrafos, hubia , en Inde-del malestar social reinante, oulrande samblea los la clase burguesa de ollo. Esto sirve careta a la obra miserable que se pr

mentos difíciles para la organización son las armas que usau los siempre traidores

Esta primana rastrora, usada por lo abortos del dolor humano, ya es olda por los traba adores, y por ende no encuentran campo propicio pera loggi

sus fechorins

Olamfours. — Continua sin mayores variantes el conflicto que sostienen los obraros del volante. El paro, hasta el

presente, es casi complete.

Ri miercoles, en la nasmblea realizada
para tratar sobre la marcha del moviniente, tuvo lugar un incidente entre les

LA PROTESTA Sábado 13 do marzo de 1920.

con la intendencia y se capera para en les S. de R. D. de ALMACEN.—
breve la terminación del asunto y la

reanudación del reparto. Se invin a todos los dependentes de inspec-tramidação del reparto.

Ha presentado su renuncia el inspec-tro Arribillago, autor del incidente que motivo la huelga.

Cova de días y el triumfo estará con los obrross.

Por ser de importancia los asuntos a tratar, se recomienda la presencia de

Carreros. — Después de lo neaecido el martes fronc al local donde so reunía este gremio, que motivó su clausura, so la descoucertodo un tanto la morcha Se invita al gre todos los compañeros,

A pesar de esto, un apriciado mero de conductores se hallan bregan do en la palestra.

### OTRAS HUELGAS:

No ha variado la situación de los siguientes gremios en huelga: veleros, inboneros y anexos, hoiseros, clasificados res de certacles, obreros de la talabarie de ferá ell l'ingo, y obreros de la casa de la calle Boedo 785.

Nancini e Hisos. Corresponsal.

AVELLANEDA

## En La Plomífera

Lo mismo que en días anteriores, es-tá el conflicto que los obreros de esta fundición de plomo sostience coa de aten-gués Antonio Lavazra, que se destaca por su intransigencia y terquedad, que se catrellarán contra la consciencia y se catrellarán contra la consciencia y solidaridad obrera. A pesar de tofas las solidaridad obreta, a pesar de como artimañas puestas en juego, no ha alcaurado a convencer a los luelguistas, los cuales están dispuestos a no transar en lo más mínimo. (Un tironcito más y el triunfo será de los trabajudores)

### Talleres R. Unidos

El movimiento que sestenemes los obreros del taller de los burgueses. Domingo Noccit y Cla, signe firme y appar de todas las artimatas de que se perior de dieno burgues, no cosseguirá do blegarnes.—El C. de II.

## En el M. Central de Frutos

Sigue sin solución la huelga en este es-

jadores, la que terminará por imponerse los compañeros que traicionan el movi a la soberbia patronal y se la obligará miento. a aceptar en todos sus puntos las cond

ciones que exigen los huelguistas.

Los circunstancias importantísimas de estar este movimiento apoyado por grevez el principal, para que el estableci-miento pueda realisar operaciones.

Esta circunstancia ha de teneria en cuenta la empresa y se verá obligada a solucionar el conflicto en forma fa solucionar el conflicto en forma fa el día 29 del mes pasado.

Asambleos diarias a las 7 a.m., — Lo tel 1 1 1 UNION 0. MUNICIPALES—

## Convocatorias gremiales

F OBRERA DE PINTORES-

Se invita a este gremio a la asama las 8 p.m., en el local de la callo Sarmiento 1138. Se continuará tratando la orden del día de la esamblea ante-

### FEDERACION FERROVIARIA.-

(Sección Buenos Aires Sud)

So invita a los camaradas a la asamblea ordinaria a realizarse el domingo 14, a las 8.30 a.m., en el local Fraga

tancia, es necesaria la presencia de to-dos los asociados.

Los delegados pueden pasar a retirar

## OARPINTEROS A. Y ANEXOS-

En el salón Italia Unita, Cangallo 2535, realizará este gremio una asamblea general, el domingo 14, a las 8 a.m. Se pide a todos los gremios en ma-dera en general, envien delegados a esta

Se invita a todos los dependientes de

Se invita al gremio en general a l novimiento.

r de esto, un apreciable un hoy salado 13, a las 8 p.m., ea Hum berto 1º 760. Por ser de suma impor tancia los asuntos a tratar, se ruego

### O, ALBANILES y ANEXOS,

en particular y al gremio en genero pasen pos la secretaria a retirar man ficetos para esta asamblea.

### CONDUCTORES DE CARROS.-

Esta sociedad realizará el domingo 14, a las 8 a.m., en el salón Italia Unira, Cangado 2535; una asambles general Se invita a todos los gremios en ma-

### EXPENDEDORES DE NAFTA-

tablecimiento.

El personal colebra asambleas diarina, en las que se pone de manifiesto la solidaridad inquebrantable cutre los trabalidaridad inquebrantable cutre los traba-

### METALURGICOS UNIDOS

mento pueda realizar operaciones. Esta circunstancia ha de tenerla en

## (Sección Boca, Barracas y Flores)

La comisión provisoria de estas sec-iones de la Unión Ubreros Municipales, declaranas recientemento au ónoma invita al gremio a la asamblea que s electuatá hoy sábado, a les 8 p.m., en Estados Unidos 3545, para pouer de ma-nitiesto las causas que determinaron la eparación de este nucleo de obreros del

### CIGARREROS v C. de HOJA--

dos y no asociados, a la asamblea ex-traordinaria que realizará manana do ningo, a las 8 a.m., en el local de costua bre, para tratar respecto a la confre ción de una tarifa de precios, para ca da clase de cigarro, y o.ros asuntos de importancia para el gremio.

Hoy sábado, a las 2 p.m., Samblea general del gremio en el local cello Rin-cón 1141, para tratar las nuovas pro-posiciones de la sociedad patronal.

### F. O. R. PORTUARIA y Anexos-(Sección Capital)

portancia para la bueva marcha de UNION OBREROS SANITARIOS-

### OBREROS de las Cristalerías PAPINI rus, que el nuevo sello de ceta insti-tución, biene, además del nombre del

Se invita a los Obreros vidrieros, pren sistas y sacadores, a la asamblea gene ral ordinaria a realizarse hoy sábado, i las 7.30 p.m., en nuestro local socia Girvone 808.

### Convocatorias varias

DRIENTACION GRAFICA

tizantes a la reunión que se celebrar hov sábado, a las 5.30 p.m., en Hun berto 1º 760, para tratar asuntos de su

### SIBLIOTECA SVICTOR HIGO.

A los socios y simpatizantes de es-a entidad, se les invita a la reunión que se efectuará el lunes 15, a las 7.30 p.m., en Tony 3868 Nota:—Se nide

Noia:—Se pute a todas las societas des y centros que editen periódicos folletos, manden un ejemplar para nuer tra mesa de lectura.—El secretario.

## ACUSANDO RECIBO

Cantidades recibidas durante el me de febrero.

uscripción pesos 7,50. B. Blanca. — P. M. — Por venta

ción pesos 19.50 y por ejemplares pe-sos 22.50.

Lujan. — D. B. — Por suscripción

F.C.C.A. 

General 35.6.

F.C.C.A. 

F.C.C.A. 0s 13.50.

ción pesos 20. San Peruando,

cripción pesos 16.50. Salta — r. G. — Por suscripción pesos 10.50.

lares pesos 22,70. Zárate,—J. F. — Por suscripción pea 16.50.

Alontevideo, —Volgoi. — Por e,empla-s pesus 19.50. — Por suscripción de la Sadi-Carno t Stop. — Ar-son 22. — No. — Por suscripción de Sadi-Carnot S30, —Ar-

Tres Arroyos.—E. B. — Por suscrip-

Mar del Piata.—B. P. J. M. — Por ejemplares pesos 10.80. Montevideo,—Sáuchez. o ejemplures peaos 24,90 y por sus-ripcion peaos 2,35.

emplares pesos 12.75. Recibido para varios:

Chumbicha, — L. P. Surros, pesos 2. Ocampo.—T. P. — Para «Tri-

buna Proletaria», pesos 5. M Ocamno. — M. A. — Para El Trabajos, pesos 3.

Canada Rica.—J. C. — Para Tri-buna Projetarios, pesos 9 y para libros

esos 3.50. Vertiz.—E. R. B. — Para Comité o presos, presos 2. Ingeniero White.—D. N. — Para «U.

Ingeniero White.—D. N. — Para «U. lovas, pesos 6. V. Canas. — J. C. — Para «Tribuna roletarian, pesos 19. Montevideo. Sánchez. Para Tri-

Alontewa.o.—Sacoter. Fata 417-buna Proletariap, pase 2,35 y para 477-onteteo, peses 3,10. Se excluyen del presente acuse las cantidades giadas aisladamente per los compañeros succeiporas, y a princis he-mos envado recibo, l'igualmente na so anuncian las cantidades do compañeros a los ous roy uno n. o ro, monto les a-los ous roy uno n. o ro, monto les los que por uno u o ro monvo les emos escrito. El administrador.

## **NOTAS VARIAS**

E. de COMERCIO y ANEXOS-

soluciones de más importancia tomac of vital importanch peru totos.

In the provided of the peru totos.

Ears sociedad de resistencia invita a codos los trobajadores de Berazategui e la assumblos e realizará e la codos los trobajadores de Berazategui e la assumblos e realizará e la composita per e la composita per e la composita per el codo e los trobajadores de Berazategui e la assumblos e realizará e domingo 14, a las 3 p.m., en an local social, y en consuma producto escri que e consuma producto escri que e consuma producto escri que en consuma producto en consuma producto en consuma producto en consuma producto escripar en consuma producto e

F. S DE OBREROS EN CARNE...

Esta Federación, adherida a la Reonal Comunista, ha remitido circulare a las sociedades que la integran, de la Capital e interior, recomendandoles pon

gan particular empeño en exteriorizar los sentimientos solidarios para que la campaña en pro de los presos por cuestione sciales, cuente con el apoyo de la me yoria dol gremio.

Manifiéstales también, que deben es

tar preparados para los acontecimien

El Consejo Federal.

Sección Avellaneda)

Desco ponerme en comunicación con p

pide a todas las socieda-LA SOCIEDAD ALBANILES-

## El cuadro Melpómeno le comunica que el 21 de abril está coupado. De ese mes, el 25 solamente tiene disponible Si lo creen necesario, envien un com-

mañero a E. Unidos 3545, el domingo

La Forestal. - D. la Brisa. - Por PERSONAS BUSCADAS-

Parand. — F. R. — Por suscripcio se passo 12.50. — Ingeuero White. — J. P. — Por man ejembjares peaso 10. Ingeuero White. — D. N. — Por Laser puctors perso 12. — Por venue ejembjares — Por venue ejembjares

ares pesos 25.20. Villa Cañás. — J. C. — Por suscrip- Se desea saber el paradero de Maros

pesos 13,30.

Mackena — A. J. — Por suscrip-ción pesos 18 y pesos 5 por libros. Puna Alta — P. F. — Por suscrip-

sos 10.50.
Necoches. — C. G. — Por suscriprion pesós 21 y pesos 6 a ejemplares ejechad de Viticultoras.

Aliparaise.—Pascual. — Venta e,ent.— A' LOS CUADROS y Compañeros:

— Por vena do las nociciónics y compañeros que to un apóstrofe contra Carles y su ligado por por sues en infonarios do la rías en circulación, por Fernando Guallieri, es apresuren a devolverios en Humberto. Precio de jemplor 20 certavos.

Mar delPlata, — D. M. — Por venta 1º 760 y en Estados Unidos 3545.

10 760 y en Estados Unidos 3545.

Los que no sean devueltos antes del tavos cado uno, Podidos a LA PROdomingo 7, se considerarán vendidos.

TESTA.

A LOS CIGARRILLOS 43 y a la Cia. A. deTabacos

FEDERACION ARGENTINA

DE AUTORES NOVELES-C. F. de esta institución, avisa todos los centros culturales y de idea solicitar obras teatrales de ambiente so cial, artistas oficionados, compañeros de nes, asuntos gremiales o de ideas, todas lo que se hará gratuitamente. Estos p de anticipación a la secretaría Corrier tes 1181 6 Cochabamba 1873, ponier do a disposición de toda agrupación se compañero los medios a su alcance. Es as asambleas gremiales de los sindicatos y de la F.O.R.A. (comunista) se agra-decería se comunicara para el envío de cronistas. Se reciben adhesiones.

LAS ORGANIZACIONES y obreros de la República:

4 del corriente mes, quedó constitu**ida** la «Agrupación Comunista de O. Ebaistas», con cerca de cien adherentes. Toda correspondencia y adhesión, de-

Paso 131. En la próxima semana se llamará amblea para discutir la declaración e Se ruega a los compañeros que ha

gan extensiva la propaganda, No podrá perte ningún obrero que no pertenerca al em

dicato de Ebanistas a que la impresión del mismo se ha en otra imprenta y para satisfacer h en otra imprenta y para sausacer an venta callejera hemos suprimido el en-vío a los suscriptores, Esta medida, que obedece al propósito de difundir la hisrajateria), se le desse ver, por asuntos que le interesan, an Cangallo 1664.

¿Con Moisé o con Darwin?

Controversia católico-materialista sobro

Se vende en la administración de -

te diario, al precio de un paso.
Los paqueteros y agentes de L/. PROTESTA tendrán un descuento del 30 per

## Se desen enher el raradero de Jos el origen del Universo, sostenida entre-J. B. Podestá y César Montemayor (Ores-

Que tengan y quieran prestar a ven-der un libreto del drama «Tierra Baja»,

B. FEMENINA Los H. jos del Amor

Esta institución pone en conocimiento

"LATIGAZOS"

tes Ristori).

Folleto de versos de 32 páginas,

# Un objetivo único

debemos persegir en esta cruzada de libertad de todos los trabajadores por cuestiones sociales, todo lo demás, es secundario en estos momentos.

El proletariado debe colocarse en condición de salir triunfante en este propòsito justiciero y solidario. ¡Por los presos obreros, por las victimas de la ley baldón, llevemos la parálisis al crepitante monstruo capitalista.